

Fecha: 10-01-2026

Medio: Maule Hoy

Supl.: Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: **Licantén parte el año con todo: más espacios, más atención y salud en un solo lugar**

Pág. : 10

Cm2: 229,4

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

Licantén parte el año con todo: más espacios, más atención y salud en un solo lugar

La salud en Licantén inicia una nueva etapa con la implementación de **módulos de atención** que fortalecen la capacidad del **Hospital de Licantén**, una iniciativa impulsada en el marco del trabajo del **Servicio de Salud Maule** para seguir mejorando el acceso y la calidad de la atención en la red pública de la región.

El director del establecimiento, **Héctor Quiero**, explicó que esta nueva infraestructura responde a una necesidad histórica del recinto. «Durante mucho tiempo contábamos solo con cuatro boxes para toda la atención, lo que nos obligaba a ir intercambiando profesionales según la demanda del día. Hoy la realidad es distinta: tenemos un box para cada profesional y por sector, lo que nos permite trabajar de manera más ordenada y eficiente».

“Más orden, más producción y mejor atención”

Los módulos reúnen servicios de Atención Primaria de Salud y apoyo clínico, como atención dental, controles ginecológicos, toma de muestras, sala de estimulación temprana, rehabilitación motora, atención IRA-ERA y SOME. A ello se suman box para atención médica, enferme-



ria, nutrición, kinesiología y trabajo social, distribuidos por sectores.

«Ahora contamos con enfermeras, matronas y médicos asignados por sector, lo que significa que cada equipo sabe exactamente dónde y a quién atender. Esto no solo mejora la experiencia de las personas, sino que también nos permite aumentar la producción y responder mejor a la demanda de la comunidad», destacó Quiero.

«Todo en un mismo lugar: un beneficio directo para la comunidad

Uno de los cambios más valorados es la **centralización de la atención**. Anteriormente, distintos servicios funcionaban en puntos separados, lo que implicaba traslados y ma-

yor complejidad para los usuarios. «Hoy todo está concentrado en este sector, lo que es un gran apoyo para la comunidad. Las personas saben dónde venir y encuentran aquí la mayoría de las prestaciones que necesitan», señaló el director.

Para una comuna de cerca de **6.800 habitantes**, este avance representa una mejora directa en el acceso a la salud, reduciendo tiempos de espera y fortaleciendo la continuidad de los cuidados, en línea con los objetivos del Servicio de Salud Maule de acercar la salud pública a los territorios.

«Paciencia, confianza y trabajo en marcha

El director también tuvo palabras de agradecimiento para la comunidad, des-

tacando la empatía demostrada durante todo el proceso de transición. «Queremos agradecer la paciencia y la comprensión, tanto con los funcionarios como con las distintas etapas que hemos debido enfrentar. Primeros estuvimos en el liceo, luego en carpas, después en casas adaptadas, y hoy ya estamos aquí, avanzando hacia una solución más estable».

Asimismo, recalcó que el funcionamiento actual se encuentra en **marcha blanca**, con mejoras que se incorporan de forma progresiva. «Todavía nos faltan algunas cosas, pero hemos avanzado bastante rápido en la implementación de estas infraestructuras, que eran muy necesarias para la comunidad», afirmó.

* Mirando hacia adelante: el nuevo Hospital de Licantén

Finalmente, el director reforzó el mensaje de confianza hacia la comunidad y proyectó los próximos desafíos. «Queremos que las personas tengan la tranquilidad de que estamos trabajando día a día, junto al Servicio de Salud Maule, para contar con todas las prestaciones de salud que Licantén necesita, con dignidad, cercanía y calidad».

En ese camino, destaca que estas mejoras se enmarcan en un proceso mayor: la **futura construcción del nuevo Hospital de Licantén**, un proyecto largamente esperado por la comunidad, que permitirá contar con una infraestructura definitiva, moderna y acorde a las necesidades de la red asistencial de Licantén.

paso importante, pero no el final. **Lo que viene es el nuevo hospital**, y seguimos avanzando para hacerlo realidad», concluyó.

Este avance marca un punto de inflexión para la **salud comunal**, con soluciones concretas hoy y una mirada puesta en el futuro de la red asistencial de Licantén.

Salud menstrual en Chile: Más allá de lo privado

La reciente publicación sobre la Encuesta de Salud Menstrual, que señala que seis de cada diez mujeres en Chile limitan sus actividades cotidianas durante la menstruación, expone una realidad que por años ha permanecido naturalizada y escasamente abordada desde una perspectiva de salud pública.

Los resultados muestran una alta prevalencia de dolor menstrual y otros síntomas que interfieren de manera significativa en la vida diaria. Que un 63 % de las personas menstruantes deje de participar en actividades sociales y que un 39 % se ausente del establecimiento educacional durante su período evidencia que el malestar asociado a la menstruación no es una experiencia menor ni anecdótica, sino un factor que condiciona trayectorias educativas, laborales y sociales.

Cuando los síntomas son persistentes o afectan la vida cotidiana, se requiere evaluación clínica. Sin embargo, la normalización del dolor menstrual desincentiva la búsqueda de atención especializada y el acceso a información y acompañamiento profesional, favoreciendo